



Mito: Los grandes inventos que cambiaron la historia fueron hechos por hombres

"Detrás de cada gran hombre hay una gran mujer...", dice la frase incompleta de Julius Henry Marx –mejor conocido como Groucho Marx, actor, comediante y Marie Curie (dcha.) y su hija Irene. Fuente:Wikimedia Commons.escritor estadounidense– y hoy en día se utiliza para referirse a que el éxito de un hombre se debe al apoyo de una mujer.

En ese sentido, en términos generales, se piensa que los grandes inventos de la humanidad, que han cambiado el rumbo de la historia, han sido creados exclusivamente por hombres, pero la realidad es otra: tanto hombres como mujeres han desarrollado descubrimientos y han generado inventos que favorecen la vida moderna.

Gabriela Delgado Ballesteros, maestra en Psicología Clínica por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), adscrita al Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación de la misma institución, expresa que la razón por la que los conocimientos y hallazgos científicos de las mujeres no han sido considerados, en términos generales a lo largo de la historia, es debido a una sociedad patriarcal que valora más el trabajo que realizan los hombres, mientras que ha mantenido prácticamente fuera de reconocimientos y ganancias de los aportes a las ciencias al género femenino.

Sin embargo, muchas son las mujeres que han hecho grandes aportaciones a la ciencia con sus descubrimientos: Hipatia de Alejandría, Valerie Jane Morris-Goodall, Marie-Sophie Germain, Amalie Emmy Noether, Barbara McClintock, Lise Meitner, Ada Lovelace, Susan Jocelyn Bell Burnell, Rosalind Elsie Franklin y Marie Salomea Skłodowska Curie, forman parte de una brevísima lista de esas mujeres.